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O presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado 
(Aleam), deputado Roberto 
Cidade (PV), recepcionou os 
representantes da União 
Nacional dos Legisladores e 
Legislativos Estaduais (Una-
le) que estiveram no parla-
mento amazonense na ter-
ça-feira (15), para entregar o 
Prêmio Assembleia Cidadã, 
categoria Atendimento ao 
Cidadão, conquistado pelo 
projeto Procon Legislativo 
+ Cidadão, coordenado pela 
Comissão de Defesa do Con-
sumidor (CDC/Aleam), que 
tem à frente o deputado João 
Luiz (Republicanos). A en-
trega do troféu foi feita pelo 
presidente da Unale, deputa-
do Lídio Lopes (Patriota-MS).

Na avaliação de Cidade, 
que na segunda-feira (14), 
esteve em Porto Velho (RO) 
para a posse da nova dire-
toria do Colegiado de Pre-
sidentes das Assembleias 
Legislativas, a união dos 
parlamentos é importante 

para o fortalecimento das 
casas legislativas do País.

“Fico muito feliz e honrado 
em mais uma vez de estar 
aqui na Assembleia Legis-
lativa do Estado do Amazo-
nas recebendo esse prêmio 
que, com certeza, engran-
dece os deputados amazo-
nenses. O deputado João 
Luiz trabalhou em nosso 
nome e é merecedor desse 
reconhecimento. Esse é um 
tema que faz parte da vida 
dele e ele é a pessoa certa 
para tratar isso aqui na As-
sembleia. Esses encontros 
são importantes porque a 
gente ‘troca figurinhas’ e o 
que eles (deputados) fazem 
de bom pelo Brasil a gen-
te traz para o Amazonas e  
vice-versa”, afirmou.

O presidente da Unale 
agradeceu a receptividade 
dos parlamentares amazo-
nenses e ressaltou a quali-
dade do projeto Procon Le-
gislativo + Cidadão. “É um 
belo projeto tanto que foi o 

vencedor. Hoje nós viemos 
aqui com a ex-presidente 
da Unale, deputada Ivana 
Bastos, para entregar essa 
premiação. Nosso desejo é 
fomentar esse prêmio para 
que outras assembleias 
criem projetos tão bons 
quanto este”, destacou.

Posse
Além do prêmio, o de-

putado João Luiz também 

foi empossado como pre-
sidente da Secretaria de 
Cuidados, Prevenção à 
Depressão, Suicídio e Dro-
gas da Unale, criada no 
ano passado. “Assim como 
faz na Comissão de Defe-
sa do Consumidor, tenho 
absoluta certeza de que o 
deputado e sua equipe re-
alizarão um trabalho efeti-
vo nesta secretaria”, disse  
Roberto Cidade.

Aleam recebe ‘Prêmio 
Assembleia Cidadã’ da Unale

Divulgação

Órgão recebeu prêmio na categoria Atendimento ao Cidadão

DE OLHO 
NO PODER

CURTIR     

NÃO CURTIR     

A falta de desfecho dos 
assassinatos da vereadora 
do Rio de Janeiro Marielle 
Franco (Psol) e do motoris-
ta Anderson Gomes mais 
de quatro anos depois. A 
investigação chegou a 
identificar os executores 
do crime e sabe como foi 
a dinâmica do assassina-
to, mas até hoje não sabe 
quem foi mandante. 

O crescimento da in-
dústria de bicicletas das 
fabricantes instaladas 
no Polo Industrial de Ma-
naus (PIM). Com 10,7% de 
aumento, na comparação 
com o mesmo período do 
ano passado, as fabrican-
tes registraram 125.149 bi-
cicletas produzidas, con-
forme a Abraciclo. Esse foi 
o melhor resultado para 
os primeiros dois meses 
do ano desde 2013.

A Câmara Municipal de 
Manaus (CMM) recebeu na 
terça-feira (15), representan-
tes do Programa Parlamen-
to Jovem da Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam). Durante o encontro, 
os jovens parlamentares co-
nheceram as instalações do 
Legislativo Municipal e par-
ticiparam de um bate-papo 
com o presidente da Casa, 
vereador David Reis (Avante) 
e os vereadores Eduardo As-
sis (Avante), Lissandro Breval 
(Avante), Raulzinho (PSDB) e 
Rosivaldo Bual (PMN). David 
Reis destacou que nas últi-
mas eleições, de acordo com 
dados do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) a quantidade 
de eleitores de 16 e 17 anos 
que compareceram às urnas 
foi a menor em 30 anos.

 

Plínio rebate Arthur sobre Amazonino no PSDB
Rebeca Vilhena

Após o ex-prefeito Arthur 
Neto (PSDB) anunciar que 
Amazonino Mendes iria fi-
liar-se ao Partido Social da 
Democracia Brasileira “para 
acabar com qualquer espe-
culação sobre a candidatura 
majoritária ao governo esta-
dual”, o senador Plínio Valério 
nega a possibilidade. 

De acordo com Valério, 
Amazonino poderia até se 
filiar ao PSDB, mas “não será 
candidato pelo partido em hi-
pótese alguma”. A declaração 
foi dada em conversa com a 
equipe do Em Tempo. 

“Não será candidato pelo 

PSDB e com isso acho que 
Amazonino não se filia. Não 
tem espaço pra ele no PSDB. 
Arthur confunde o CPF dele 
com o CNPJ do PSDB e não é 
isso o partido, é muito maior 
que nós”, afirmou. 

Ele aproveitou para con-
firmar que será candidato 
e que possui o apoio de ou-
tros senadores membros  
do partido.

“Reafirmo a minha pré-
-candidatura. Afirmo o apoio 
da direção nacional e já te-
nho o documento da banca-
da do senado nesse sentido”,  
afirma. 

O documento, assinado pe-
los senadores José Serra, Tas-

so Jereissati, Mara Gabrilli, Ro-
berto Rocha e Rodrigo Cunha, 
foi enviado ao presidente 
nacional do partido, Bruno 
Araújo, pedindo a assegura-
ção da candidatura de Plínio 
ao governo do Amazonas. 

“Demandamos autonomia 
na condução do pleito, para 
que Senador Plínio Valério 
dispute o cargo de governa-
dor do estado do Amazonas”, 
salienta o documento. 

Logo após Plínio Valério 
anunciar sua pré-candidatu-
ra pelo PSDB, o presidente do 
partido, Arthur Neto, publicou 
um vídeo apontando os no-
mes à candidatura majori-
tária no Amazonas e impôs 

condições aos demais membros 
que quisessem apresentar seus 
nomes para a disputa. 

“O PSDB tem controle de qua-
lidade e não vai se candidatar 
pelo partido no meu Estado 
quem é aliado de adversários do 
PSDB. Não disputa pelo PSDB 
quem se elegeu por esse partido 
e depois virou as costas para os 
tucanos”, afirmou.

O senador Plínio, acredita que 
a declaração do presidente esta-
dual do partido foi exposta após 
o seu anúncio.

“A declaração do Arthur em 
cima do meu anúncio de que se-
ria pré-candidato foi muito infe-
liz, meteu inclusive a família no 
meio”, respondeu. 
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Inaugurado pelo gover-
nador Wilson Lima, na 
terça-feira (15), o barco de 
pesquisa “Roberto dos San-
tos Vieira”, do Programa de 
Monitoramento de Água, 
Ar e Solos do Estado do 
Amazonas (ProQAS/AM), 
uma das maiores ações de 
monitoramento ambiental 
do Brasil, vai contar com 
a atuação de 15 pesquisa-
dores doutores, 70 estu-
dantes de pós-graduação 
e cerca de 20 técnicos da 
Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA).

O programa foi criado no 
âmbito do Grupo de Pes-
quisa Química Aplicada 
à Tecnologia da universi-
dade (GP-QAT/UEA), com 
o objetivo de monitorar a 
qualidade das águas da 
bacia hidrográfica ama-
zônica – a mais extensa  
do mundo.

“É algo inédito. É a maior 
estação de pesquisa do 
planeta e não poderia 
ser diferente no estado 
do Amazonas, que tem a 
maior quantidade de re-
serva de água doce do 
planeta”, destacou o go-
vernador durante a inau-
guração no Estaleiro Juruá,  
em Iranduba.

De forma pioneira, o pro-
grama abrange 12 projetos 
de monitoramento em pla-
nejamento, configurando-
-se como o maior plano de 
monitoramento ambien-
tal do planeta. O lança-
mento da embarcação foi 
a primeira etapa do Pro-
QAS/AM, que analisará as 
águas dos rios da Região 
Metropolitana de Manaus.

Plano de Recursos Hídri-
cos

O início das atividades 
do programa cumpre a 

Governador inaugura barco 
de pesquisa no Amazonas

Divulgação

Divulgação

Barco de pesquisa foi inaugurado no estaleiro Juruá, em Iranduba 

Barco de Pesquisa terá estudos coordenados por doutores, estudantes e técnicos da UEA

proposta de implemen-
tação do Plano Estadual 
de Recursos Hídricos do 
Amazonas, que estabelece 
os parâmetros de monito-
ramento de águas brutas 
na região, bem como me-
didas para a preservação e 
conservação.

O grupo de pesquisa 
iniciou as atividades em 
2008 e, atualmente, traba-
lha no monitoramento das 
águas das bacias do São 
Raimundo e Educandos. A 
embarcação vai permitir a 
ampliação das atividades.

“A gente vai fazer o mo-
nitoramento da qualidade 
de água das principais ba-

cias que banham a cidade 
de Manaus, a partir de 30 
parâmetros descritos no 
plano. A partir daí, vamos 
expandir esse monitora-
mento para toda a bacia 
amazônica”, detalhou o 
coordenador do GP-QAT/
UEA, Sergio Duvoisin Jr., ao 
ressaltar que a UEA inves-
tiu na formação profissio-
nal da equipe que vai atuar 
no barco.

O Plano Estadual de Re-
cursos Hídricos do Ama-
zonas inclui informações 
sobre ações de gestão, pro-
jetos, obras e investimen-
tos prioritários para o uso 
adequado e a preservação 

das águas, tendo como ob-
jetivo, entre outros, a per-
cepção da conservação da 
água como valor socioam-
biental relevante.

As atividades do Pro-
QAS/AM contam com 
apoio do Instituto de Pro-
teção Ambiental do Ama-
zonas (Ipaam), por meio 
de Acordo de Cooperação 
Técnica (ACT). A embar-
cação foi doada pela Dis-
tribuidora Atem e conta 
com quatro laboratórios e 
demais espaços para o tra-
balho de pesquisadores.

“Com a seção do barco do 
Ipaam para a UEA, a gen-
te inaugura um momento 
histórico. Nós temos uma 
diversidade de pesquisas 
desenvolvidas aqui no es-
tado, e isso ajuda muito na 
qualificação dos parâme-
tros que são utilizados em 
nível nacional”, avaliou o 
diretor-presidente do Ipa-
am, Juliano Valente.

Para possibilitar estudos 
mais abrangentes, o barco 
possui a função de levar 
o laboratório de pesquisa 
ao local de análise, como 
forma de evitar que amos-
tras coletadas se degra-
dem durante o transporte 
de longa distância. No to-
tal, estima-se a inaugura-

ção de cinco embarcações 
vinculadas ao programa, 
que atuarão em diferentes 
pontos da bacia hidrográ-
fica amazônica.

Plano de desenvolvi-
mento

Os projetos do ProQAS/
AM são divididos nas eta-
pas de Monitoramento 
de Qualidade de Águas 
nas regiões da Grande 
Manaus; de Nova Olinda 
do Norte – Humaitá (Rio 
Madeira); Manaus – São 
Gabriel da Cachoeira (Rio 
Negro); Manaus – Tefé 
(Rio Solimões etapa 1); 
Tefé – Tabatinga (Rio So-
limões – etapa 2); Manaus 
– Parintins (Rio Amazo-
nas); e rios fronteiriços e 
transfronteiriços.

Além disso, o programa 
visa o monitoramento de 
sedimento de corrente e 
solos; da qualidade do ar 
da Grande Manaus; da 
Água de abastecimento 
público e do impacto de 
aterros e lixões nos 62 
municípios do Estado. Há 
ainda o projeto de cons-
trução do prédio sede do 
ProQAS/AM, na Escola 
Superior de Tecnologia 
(EST/UEA).

O programa surgiu no 
sentido de colocar em prá-
tica uma iniciativa pionei-
ra do Grupo de Pesquisa 
Química Aplicada à Tec-
nologia da UEA e, dessa 
forma, demonstrar à popu-
lação mundial que a pre-
servação do meio ambien-
te é tema relevante para os 
pesquisadores da região.

Para saber mais sobre 
as atividades do GP-QAT/
UEA, acesse o site do gru-
po de pesquisa disponível 
no link: www.gp-qat.com.
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O empenho e a dedica-
ção da estudante Larissa de 
Lima Paiva a levou a ser a 
única representante da rede 
pública do interior do esta-
do a conquistar medalha de 
ouro na etapa estadual uni-
ficada da Olimpíada Amazo-
nense de Química (OAMQ).

Agora, a aluna da Escola 
Estadual (EE) Senador João 
Bosco, no município de Pa-
rintins (distante 369 quilô-
metros da capital), segue 
para as próximas seletivas 
da competição. 

A disputa é organizada 
pelo Programa Nacional de 
Olimpíadas de Química, e 
tem como objetivo descobrir 
jovens com talento e aptidão 
para o estudo da Química, 
estimulando a curiosidade 
científica e incentivando-
-os a se tornarem futuros 
profissionais da área. Além 
disso, visa incentivar os es-
tudantes a ingressarem nas 
ciências, permitindo apli-
car seus conhecimentos e 
suas habilidades em um  
espírito olímpico.

Na etapa estadual, a dis-
puta é coordenada pelo De-
partamento de Química do 

Parintinense conquista medalha 
de ouro na Olimpíada de Química

Divulgação

Larissa conquistou medalha de ouro na Olimpíada Amazonense de Química

explica que, mesmo com a 
dificuldade da prova, conse-
guiu a medalha de ouro. “Eu 
sempre estudo à noite, quan-
do chego da escola ou antes 
de dormir. Eu gosto muito 
de Química, então sempre 
fico vendo vídeos e leio sobre 
vários assuntos dessa ma-
téria. Mas assim, realmente 
não achei que conseguiria 
chegar tão longe, pois a pro-
va estava difícil, então estou 
realmente muito feliz”, enfa-
tizou Larissa.

Segundo o gestor da EE 
Sen. João Bosco, Sávio Bor-
ges, o destaque em nível 
regional é motivo de orgu-
lho. “A nossa estudante é 
a única do Amazonas, do 
interior, que conseguiu me-
dalha de ouro. Então é uma 
satisfação muito grande, a 
escola está muito contente. 
Em momentos como esse, 
podemos demonstrar como 
a nossa unidade escolar 
tem se dedicado para con-
quistar boas colocações em 
avaliações externas”, frisou 
o gestor.

Modalidades 
Além da medalha de ouro 

para a estudante Larissa 
Paiva, os alunos da rede es-
tadual de Parintins tiveram 
destaques nas modalidades 
A, B e C da competição:

• na modalidade A – 1ª sé-
rie do Ensino Médio: Prata 
para Ronan Campos de Oli-
veira Júnior; e Menção Hon-
rosa para  Vitória Magalhães 
Andrade, ambos da EE Sen. 
João Bosco

• na Modalidade B – 2ª sé-
rie do Ensino Médio: Bronze 
para Sofinias dos Santos Mi-
kilis, da EE Sen. João Bosco; 
e Menções Honrosas para 
Arthur de Melo da Silva, da 
Escola Estadual de Tempo 
Integral (EETI) Gláucio Gon-
çalves; Tais Lopes Tavares, 
Michele Moutinho Pereira, 
Taissa de Castro da Paz, Ma-
ria Eduarda Souza dos San-
tos, Ruan Souza da Silva, to-
dos da Escola Estadual Sen. 
João Bosco

• na Modalidade C – 3ª sé-
rie do Ensino Médio: Bronze 
para Eduardo Batista Gui-
marães Filho, da EE Sen. João 
Bosco; e Menção Honrosa 
para Thassio Pacheco Ribei-
ro Vieira, do Colégio Nossa 
Senhora do Carmo.

Donas de casas são destaque no Dia Mundial do Consumidor
Divulgação

De propositura do deputa-
do estadual Álvaro Campelo 
(Progressistas), uma Cessão de 
Tempo realizada na terça-feira 
(15), na Assembleia Legislati-
va do Amazonas (Aleam), deu 
destaque ao Dia Mundial do 
Consumidor, celebrado anual-
mente neste dia 15 de março. 
A data também faz alusão ao 
aniversário do Código de Defe-
sa do Consumidor (Lei federal 
8.708/1990), um marco inicial 
no país na defesa dos consu-
midores, que entrou em vigor 

em 11 de março de 1991.
Na oportunidade, o depu-

tado que também é advo-
gado e tem uma atuação 
reconhecida no Direito do 
Consumidor, convidou a 
Associação das Donas de 
Casa do Estado do Ama-
zonas, para debater sobre 
assunto, considerando que 
são as donas de casa as pri-
meiras a sentirem a varia-
ção de preços e seus impac-
tos no orçamento familiar.

A presidente da Associa-

ção, Neuda Lima, falou so-
bre os desafios das donas 
de casa e consumidores 
em geral, que vivem um 
momento delicado com 
disparada nos preços de 
alguns itens importantes 
do dia a dia. “Esse é um dos 
momentos mais difíceis e 
desafiadores para nós dona 
de casa. Além das múlti-
plas atividades, nós temos 
todos os dias, a partir do 
momento que levantamos 
até a hora de dormir, a pre-

Donas de casas são destaque na Aleam 
no Dia Mundial do Consumidor

ocupação de alinhar o nosso 
orçamento de acordo com o 
nosso o custo de vida. Quan-
do vamos ao mercadinho ou 
na feira, a nossa preocupa-
ção é tentar descobrir qual é 
o produto que a gente ainda 
está podendo comprar para 
poder trazer a mesa do nos-
sa família para nos alimen-
tarmos. Então, tem sido re-
almente muito difícil, mas a 
mulher é forte, é guerreira e 
vai fazendo o que é possível”, 
afirmou Neuda.

Instituto de Ciências Exatas 
(ICE) da Universidade Federal 
do Amazonas (Ufam).

Para a secretária de Esta-
do de Educação e Despor-
to, Kuka Chaves, destaques 
como este demonstram a 
seriedade com que o Go-
verno do Estado apoia  
tais competições.

“O governador Wilson 

Lima tem apoiado atividades 
e iniciativas que premiam 
estudantes e professores da 
rede estadual, por isso es-
tamos muito orgulhosos de 
acompanhar os nossos jo-
vens nas olimpíadas escola-
res”, pontua a secretária.

Medalhista 
A estudante Larissa Paiva 
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A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria 
Municipal da Mulher, As-
sistência Social e Cidada-
nia (Semasc), em conjunto 
com o Conselho Tutelar 
da zona Centro-Oeste, está 
promovendo a atividade 
“Menino não é de Rua”, no 
Palácio Rio Negro, no Cen-
tro. A atividade, que está 
em sua segunda edição, 
trabalha com crianças em 
situação de violação de di-
reitos, dos bairros Reden-
ção, Alvorada, Dom Pedro, 
entre outros.

“Nós trabalhamos com 
crianças que passaram 
por algum tipo de viola-
ção de direitos, como abu-
so, violência doméstica 
ou trabalho infantil. Têm 
crianças que ficam até 
tarde nas ruas dos bairros 
e, por esse motivo, decidi-
mos realizar essa segun-
da edição, com ênfase na 
arte, cultura e lazer. Den-
tro da programação rea-
lizamos visitas a espaços 
públicos como o Palácio 
Rio Negro”, declarou a 

Sobre o Peti
O Peti articula um con-

junto de ações socioas-
sistenciais cujo objetivo 
é a retirada de crianças 
e adolescentes do traba-
lho infantil. Os principais 
encaminhamentos são a 
inclusão das famílias nos 
programas de transferên-
cia de renda, assim como 
em atividades socioedu-
cativas e o acompanha-
mento pelos Centros de 
Referência de Assistência 
Social (Cras) e Centros de 
Referência Especializa-
do de Assistência Social 
(Creas) para que aces-
sem outros direitos, como 
creche, educação, saúde,  
entre outros.

Canais de denúncia
Ao identificar uma crian-

ça ou adolescente em situ-
ação de trabalho infantil, 
pode-se realizar denúncia 
pelos canais da Semasc 
(0800 092 6644 ou 0800 
092 1407), pelo Disque 100 
(nacional), ou acionar o 
Conselho Tutelar.

Conselho Tutelar realiza ação 
de combate à exploração infantil

Reprodução

“Menino não é de Rua” atua com crianças em situação de violação

5Cidade  

conselheira tutelar, Ade-
lyane Lobato.

Em 2021, a Semasc re-
alizou diversas ações de 
abordagem e campanhas 
de sensibilização nas prin-
cipais ruas e avenidas da 
capital. Foram identifica-
das 230 crianças em situ-
ação de mendicância ou 
de exploração do trabalho 
infantil, com a venda de 
produtos diversos. Desse 
total, 105 tem entre zero e 
3 anos de idade. Entre os 
adolescentes, com idades 
de 12 a 18 anos incomple-
tos, 30 foram identificados 

em situação de exploração 
de trabalho infantojuvenil.

A ação tem a participa-
ção do Núcleo de Assis-
tência à Criança e Famí-
lia em Situação de Risco 
(Nacer), por meio do Pro-
jeto Girassol. O Serviço de 
Abordagem Social reúne 
uma equipe multidiscipli-
nar que identifica famílias 
e indivíduos em situação 
de risco pessoal e social 
nos espaços públicos.

“Para nós, do Projeto Gi-
rassol, é muito bom poder 
trazer as crianças para 
conhecer uma outra rea-

lidade. Muitas delas não 
têm esse contato com a 
cultura, então, essa ativi-
dade acaba se tornando 
também um momento 
de diversão”, afirmou a 
assistente social, Alcinea 
Nascimento.

Para Nilzavani dos 
Santos, mãe de uma das 
crianças participantes, 
a oportunidade garantiu 
momentos de diversão 
para os pequenos, mas 
também para os adultos. 
“Foi muito legal porque 
elas puderam interagir 
com as brincadeiras de 
antigamente, da nossa 
época. Saíram um pouco 
dos brinquedos eletrôni-
cos e conhecer um pouco 
de cultura, conhecer coi-
sas novas da nossa cida-
de”, finalizou.

No âmbito do município, 
as atividades de combate 
a esse tipo de exploração 
envolverem a gerência do 
Programa de Erradicação 
do Trabalho Infantil (Peti), 
Abordagem Social e Con-
selhos Tutelares

Avançam obras de pavimentação asfáltica
Divulgação A Prefeitura de Manaus, 

por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura (Se-
minf), intensifica as obras de 
pavimentação asfáltica em 
toda a cidade. Na rua Flamen-
go, bairro Cidade de Deus, 
zona Norte, os serviços foram 
realizados na terça-feira (15), 
em 630 metros de extensão 
da via, que estava completa-
mente intrafegável por conta 
do grande número de bura-
cos, causando transtornos 
aos moradores. 

No conjunto Vieiralves, 
bairro Nossa Senhora das 
Graças, na zona Centro-Sul, 
uma equipe de 30 homens 
realiza a pavimentação na 
rua Doutor Thomas, utili-
zando máquinas fresadoras, 
escavadeiras, retroescava-
deiras, vibroacabadoras, rolos 
compactadores e caçambas.

A área, que é comercial, con-
tará com 10 ruas pavimenta-
das, e passa primeiramente 
pelo trabalho de fresagem 
(remoção da camada antiga 

do pavimento) para, em se-
guida, receber a aplicação de 
uma nova camada de asfalto, 
devolvendo a trafegabilidade, 
que também estava compro-
metida com inúmeros bura-
cos, formados principalmen-
te neste período chuvoso, que 
impediam a passagem de ve-
ículos e pedestres. A via será 
pavimentada em quase um 
quilômetro de extensão, com 
a aplicação de 950 toneladas 
de massa asfáltica.

De acordo com a engenhei-
Bairros de Manaus estão receben-
do obras de infraestrutura

ra da Seminf, Elaine Figuei-
redo, os trabalhos são feitos 
com celeridade e qualidade, 
seguindo a determinação do 
prefeito David Almeida e do 
vice-prefeito e titular da Se-
minf, Marcos Rotta.

 “Estamos realizando os 
trabalhos de pavimentação 
de inúmeras vias em todas 
as zonas da cidade, como 
determina o prefeito David 
Almeida e o vice-prefeito e 
secretário municipal de Infra-
estrutura, Marcos Rotta.”



Manaus, Quarta-feira,
16 de março de 2022

Uma mulher reagiu a 
uma tentativa de assalto, 
na manhã da terça-feira 
(15), por volta das 05h30, 
na rua São Feliciano, bairro 
Monte das Oliveiras, Zona 
Norte de Manaus.

De acordo com informa-
ções de testemunhas, a 
mulher estava com a filha 
quando foi surpreendida 
por dois criminosos que 
estavam em uma motoci-
cleta. Ainda conforme os 
relatos, ao se aproximar 
da vítima, a dupla anun-
ciou o assalto, porém a 
mulher reagiu.

Durante a ação, a mulher 

entrou em luta corporal 
com um dos bandidos, que 
estava armado. Ela conse-
guiu tirar a arma do crimi-
noso e, em seguida, apon-
tou o revólver para a dupla, 
porém a arma estava sem 
munições. Os suspeitos 
conseguiram fugir do local.

Segundo relatos da mu-
lher à polícia, os homens 
estavam usando tornoze-
leira eletrônica. Populares 
informaram que os dois 
bandidos são moradores 
da área.

A vítima entregou a arma 
para a polícia, que agora in-
vestiga o caso. (LL)

Carlos Araújo

Um motorista, funcio-
nário dos Correios, foi ren-
dido por criminosos, na 
rua Montenegro, bairro 
Jorge Teixeira, Zona Leste 
de Manaus, por volta de 
12h30 da terça-feira (15).

Em imagens registra-
das por câmeras de segu-
rança é possível ver o mo-
mento em que o homem é 
ameaçado pelos por dois 
bandidos armados, sen-
do obrigado a entregar as 
encomendas guardadas 
no veículo da empresa.

Em seguida, os crimi-

nosos fogem em um car-
ro modelo HB20 preto, 
dirigindo por um com-
parsa. As imagens foram 
repassadas à polícia, para 
identificar os homens e a 
placa do carro. O funcio-
nário dos Correios não  
foi ferido. 

Outro assalto
Um carteiro que não 

teve a identidade revela-
da pela polícia passou por 
verdadeiros momentos 
de terror nas mãos de cri-
minosos na tarde desta 
segunda-feira (7), duran-
te um assalto a um dos 

Mulher briga e toma arma 
de ladrão na Zona Norte

Motorista é rendido e bandidos levam 
itens dos Correios na ZL

Grupo preso fraudava 
vendas de tijolos

Divulgação

Divulgação

Câmara registra assalto na ZL 

Grupo de supostos estelionatários foram presos e levados ao 20º Distrito Integrado de Polícia (DIP)  
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Luana Lima 

IIsrael Alves Figueredo, 
Marcos Azevedo Barbosa, 
ambos de 22 anos, e Wylde-
son de Castro Cordeiro, de 
26 anos, foram presos na 
segunda-feira (14), por po-
liciais civis do 20º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP), 
pelos crimes de tentativa 
de estelionato e associa-
ção criminosa, envolvendo 
fraudes em vendas de ti-
jolos. A prisão ocorreu no 
bairro Planalto, Zona Cen-
tro-Oeste da capital.

De acordo com o delegado 
Rodrigo Barreto, titular do 
20º DIP, as equipes policiais 
tiveram o conhecimento da 
ação dos criminosos, após 
as vítimas informaram que 
compraram um determi-
nado valor nos materiais 
vendidos pelo grupo, porém 

abaixo do mercado, no va-
lor de R$ 700.

Rodrigo Barreto informou 
que os homens faziam de 
três a cinco vítimas por dia. 
Uma das vítimas relatou que 
havia comprado 10 mil tijo-
los, porém recebeu apenas 6 
mil. Outra vítima informou 
que comprou mil tijolos, mas 
recebeu apenas 500.

Diante das informações, 
os agentes se deslocaram 
até o endereço onde o gru-
po estava. Ao chegar no 
local, os bandidos foram 
autuados em flagrante e 
encaminhados para a dele-
gacia juntamente com ma-
teriais apreendidos como 
tijolos e celulares.

O trio irá responder por 
tentativa de estelionato e 
associação criminosa. Ago-
ra eles estão à disposição 
da Justiça.

os clientes recebiam uma 
quantia menor do que ha-
viam solicitado e pagado.

Ainda conforme a auto-
ridade policial, os crimi-
nosos realizavam as ven-

das por meio de um site 
de vendas. Eles ofereciam 
o material por um preço 

carros que transportava 
mercadorias dos Correios. 
O caso ocorreu no Núcleo 
21, do bairro Cidade Nova, 
na Zona Norte de Manaus.



Manaus, Quarta-feira,
16 de março de 2022

Um homem de 27 anos, 
identificado como Raimar 
Amorim da Silva, foi preso 
pela Delegacia Especializada 
em Crimes Contra a Mulher 
(DECCM), pelos crimes de des-
cumprimento de medida pro-
tetiva e lesão corporal pratica-
dos contra a ex-companheira, 
uma jovem de 22 anos.

A prisão ocorreu no bairro 
Petrópolis, Zona Sul de Ma-
naus, por volta das 7h, da ter-
ça-feira (15).

A delegada Kelene Passos, 
titular da unidade especiali-
zada, informou que a vítima 

Preso por tentar esfaquear ex pela segunda vez

Mãe batia todos os dias 
no filho antes de o matar 

Divulgação
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Suspeito de tentar esfaquear a ex-namorada foi preso pela DECCM

Criança morreu ao se agredido pela mãe, por causa de maquiagem

 

 

e o o suspeito tiveram um re-
lacionamento durante nove 
anos, mas estavam separa-
dos há cerca de seis meses.

“Em novembro de 2021, 
uma medida protetiva já ha-
via sido solicitada para a jo-
vem e expedida pela Justiça. 
Naquele momento, ela relatou 
os crimes de stalking, amea-
ça, vias de fato e injúria pra-
ticados pelo seu ex-compa-
nheiro”, informou a delegada.

Ainda de acordo com a au-
toridade policial, em fevereiro 
deste ano, a vítima registrou 
novo Boletim de Ocorrência 

denunciando o descumpri-
mento da medida protetiva, 
além do crime de lesão corpo-
ral praticado pelo infrator.

Na ocasião, o o homem en-
trou na casa da vítima sem 
permissão, e, após uma dis-
cussão, lançou uma faca na 
direção da jovem, atingindo 
a testa dela. Ela foi socorrida 
por vizinhos.

O homem responderá pelos 
crimes de descumprimento 
de medida protetiva e lesão 
corporal. Ele será conduzido 
à Central de Recebimento e 
Triagem (CRT).

O pequeno Anthony Guima-
rães Girão, de apenas 2 anos, 
que morreu após ser agredi-
do pela mãe, na madrugada 
do sábado (12), era vítima de 
surras diariamente, segun-
do uma vizinha da família. A 
motivação do crime, que tirou 
a vida do bebê, seria um kit de 
maquiagem quebrado.

Segundo uma vizinha re-
latou para uma TV local, An-
thony e os irmãos eram víti-
mas de agressões todos os 
dias. O choro e os gritos de dor 
eram ouvidos pela vizinhan-
ça do bairro Jorge Teixeira to-
dos os dias

Além das agressões físi-
cas, as crianças ainda eram 
xingadas pela mãe e pre-
senciavam as brigas dos 
pais. Um cenário anunciado 
de violência.

“A mãe sempre batia na 
criança e a gente sempre es-
cutava muito choro. Quase 
todo dia ela batia nas crian-

Bianca Fatim
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ças. Dá para gente ouvir 
porque ficam brigando, não 
é aquela briga de silêncio 
e sim de escândalo”, conta 
a vizinha, que não quis se 
identificar.

O crime
Anthony morreu na ma-

drugada de sábado (12), 
mas as agressões que leva-
ram à morte foram na noite 
de terça-feira (8). O peque-
no tinha quebrado um kit 
de maquiagem da mãe, que 
furiosa, pegou uma ripa e 
agrediu o filho.

Após três dias sofrendo as 
consequências das agres-
sões, a genitora decidiu levar 
o filho ao Hospital e Pronto-
-Socorro Platão Araújo, após 
perceber sintomas de febre, 
vômito e uma respiração 
fraca no bebê.

Os médicos perceberam 
que o diagnóstico aponta-
va para agressões físicas e 
acionaram a guarnição do 
hospital. Horas depois An-

thony morreu e a mãe con-
fessou que tinha o espan-
cado. Ela foi levada para a 
Delegacia Especializada em 
Proteção à Criança e ao Ado-
lescente (Depca).

Em depoimento, a mulher 
confessou que bateu no fi-
lho com uma ripa por ele ter 
quebrado um kit de maquia-
gem. Após os esclarecimen-
tos das agressões, a mulher 
foi liberada.

A Delegada-geral Emília 
Ferraz afirmou que foi expe-
dido um mandado de prisão 
preventiva para a suspeita e 
que aguarda a liberação da 
justiça para ser cumprido.

De acordo com a delega-
da, a mãe não foi presa an-
tes pois já havia passado 
o período de flagrante, já 
que o que motivou a morte 
da criança aconteceu na 
terça-feira, três dias antes 
do falecimento.

Após autorizado pela jus-
tiça, a mãe pode ser presa a 
qualquer momento.



 

 

Manaus, Quarta-feira,
16 de março de 2022

Vasco e Flamengo se 
enfrentam nesta quar-
ta-feira (16), às 19h (de 
Manaus), no Maracanã, 
pelo jogo de ida da se-
mifinal do Campeonato 
Carioca. O duelo de vol-
ta está marcado para  
domingo (20). 

Um clássico é um jogo 
de nervos à flor da pele. 
Exige mais concentração 
ainda de todos em cam-
po para que os resulta-
dos desejados sejam al-
cançados. Para tanto, os 
líderes de cada time se 
destacam, sejam os ca-
pitães ou não, no coman-
do de cada equipe dentro 
das quatro linhas. E não 
será diferente no Vasco  
x Flamengo.

O Cruz-Maltino tem 
líderes com diferentes 
personalidades, mas são 
os experientes que cos-
tumam orientar a equipe 
em campo. Nene, mais 
velho do elenco com 40 
anos, alterna entre as 
brincadeiras nos treinos 
e a seriedade no campo; o 
goleiro Thiago Rodrigues 
é mais falante; Edimar já 
fez piada até com um tor-
cedor na arquibancada 
durante um jogo; e An-
derson Conceição é um 
xerife discreto.

“Eu vou mais pelo exem-
plo, sempre trabalhando, 
sempre focado e tendo 

coordena o posiciona-
mento dos companhei-
ros. A formação com três 
zagueiros ainda carece 
de ajustes, mas a evolu-
ção é nítida.

“Hoje, nas condições 
que estou e na idade que 
tenho, é uma posição que 
domino, me sinto mui-
to confortável em cam-
po. Talvez seja a que eu 
tenha as coisas mais 
claras, pois é controlar 
a parte defensiva. Mas, 
como nosso time tem 
quase sempre a bola, eu 
participo muito do jogo 
ofensivo também”, afir-
mou Filipe em entrevista 
recente à FlaTV.

Melhor ataque da Taça 
Guanabara, o Flamengo 
conta com a liderança 
técnica de Arrascaeta e 
Gabigol. O meia uruguaio 
vive grande início de 
temporada, que marcou 
quatro gols e deu três 
assistências nas últimas 
quatro partidas do Esta-
dual. O camisa 9 também 
segue em grande fase. É o 
artilheiro da competição, 
com sete gols em sete ro-
dadas. São os mais deci-
sivos de um elenco multi-
campeão e motivado por 
dois motivos: conquistar 
o inédito tetracampeo-
nato estadual e mostrar 
serviço para o novo trei-
nador português.

‘Clássico dos Milhões’ esquenta 
a quarta-feira 

Continua a ‘debandada’ no Tricolor carioca 

Divulgação

Vasco volta a enfrentar o Flamengo neste ano, após derrota na primeira fase da Taça Guanabara

A notícia da saída de Luiz 
Henrique do Fluminense 
movimentou o último final 
de semana. No domingo (13), 
Mário Bittencourt explicou 
em coletiva os motivos da 
negociação, e adiantou que 
o craque não será o único a 
deixar o elenco até o fim de 

2022, caso o planejamen-
to financeiro ocorra como 
esperado. A venda de Mo-
leques de Xerém, um dos 
principais ativos do clube 
nos últimos anos, tem a 
previsão de chegar de 90 a 
100 milhões de reais. Veja 
alguns jogadores que po-

dem deixar o Tricolor. 
Durante a entrevista, o 

presidente do Flu citou a re-
construção financeira como 
um motivo para a venda. 
Mário também afirmou que 
quase metade do caixa do 
clube vem da transferência 
dos jovens, que auxiliam no 

pagamento de dívidas. So-
bre a necessidade de acertar 
com o Bétis por 13 milhões 
de euros (R$70 milhões na 
cotação atual), ele também 
relembrou que as saídas de 
Gabriel Teixeira e Nino não 
deram certo, comprometen-
do o orçamento. 
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regularidade para que os 
outros também vejam 
isso. Mas, no nosso gru-
po, independentemente 
da idade, todos são líde-
res, todos podem falar. É 
um grupo humilde, sem-
pre aberto para que todos 
possam crescer juntos. 
Independentemente de 
ter um, dois ou três líde-
res. Todos fazem parte”,  
valoriza Anderson.

A missão do Vasco é 

dura. Superar, em dois jo-
gos, um time notadamen-
te superior, com folha sa-
larial três vezes maior e 
com a vantagem dos re-
sultados e saldo de gols. 
Cabe aos líderes cruz-
-maltinos guiar o time de 
São Januário na missão. 
Aos rubro-negros, a mis-
são é manter a humilda-
de. O último jogo entre as 
equipes já não refletiu a 
diferença no papel.

Fla
Em meio às mudan-

ças táticas impostas por 
Paulo Sousa - que fará 
sua 11ª partida no co-
mando do time nesta 
quarta -, dois experientes 
nomes se encarregam de 
liderar o sistema defen-
sivo do Flamengo: David 
Luiz e Filipe Luís. Como 
zagueiro central e tercei-
ro homem pela esquerda, 
respectivamente, a dupla 



Manaus, Quarta-feira,
16 de março de 2022

Novamente represen-
tante do Amazonas na 
Copa do Brasil deste ano, o 
Manaus FC enfrenta o “po-
deroso” São Paulo, nesta 
quarta-feira (16), às 20h30 
(horário de Manaus), no 
Morumbi. Em 2022 o Es-
meraldino busca a classi-

ficação inédita para a ter-
ceira fase Copa do Brasil, 
contra um time da Série A. 

A equipe do Gavião 
do Norte chegou a São 
Paulo, na madrugada da 
terça-feira (15) e já treina-
ram, focado no adversá-
rio paulista  

Manaus visita o São Paulo na 
busca da sonhada classificação

Tiaguinho é da base do São Paulo e hoje joga pelo Gavião do Norte 

Ismael Monteiro/Divulgação
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Times conhecem modelo de La Liga Espanhola
Representantes de clubes 

das Séries A e B do Campeo-
nato Brasileiro  encontraram-
-se na manhã desta terça-
-feira (15) com integrantes 
da La Liga, organizadora do 
Campeonato Espanhol, para 
conhecer projeto de criação de 
uma liga de futebol no Brasil. 
A reunião aconteceu na sede 
da XP Investimentos, na Vila 
Olímpia, bairro da zona sul de 

São Paulo.
O encontro teve a presença 

do presidente da La Liga, Ja-
vier Tebas, além de membros 
da XP Investimentos e da 
Alvarez & Marsal. Foi Tebas 
quem falou na maior parte 
das três horas de apresenta-
ção, em que explicou a criação 
e desenvolvimento de La Liga 
na Espanha. 

Dos 20 clubes da Série A, 

somente o Palmeiras não 
mandou representante. Fla-
mengo e Grêmio participaram 
de forma remota. Ao LANCE!, 
via assessoria de imprensa, o 
clube alviverde explicou sua 
ausência:  “O Palmeiras é a fa-
vor da liga, acredita ser esse 
um passo importante para o 
futebol brasileiro, mas não viu 
necessidade de enviar repre-
sentante a esse evento.” Times brasileiros estudam fundar uma liga de futebol no país 

A primeira classifica-
ção

Foi suado, mas o Ma-
naus conseguiu eliminar 
o Coritiba na primeira fase 
da Copa do Brasil 2020. 
Foi a primeira vez que o 
clube enfrentou um time  
da Série A.

Última campanha
Na temporada passada o 

Manaus conseguiu a clas-
sificação para a segunda 
da Copa do Brasil. O time 
amazonense eliminou o 
Jaraguá-GO na primeira 
fase, com uma goleada de 
4 a 1, fora de casa. Na se-
gunda fase o Gavião teve 
mais um clube da Série 
A pelo caminho. Dessa  
vez, o Bahia.

Neste ano, o Gavião do 
Norte eliminou o São Rai-
mundo do Amazonas,  
por 1 a 0. 

Reforço
Anunciado na últi-

ma sexta-feira (11) como 
novo reforço do Manaus 
para a sequência da tem-
porada, o volante Felipe 
Baiano fez sua reestreia 

com a camisa esmeraldi-
na na tarde do domingo 
(13), no empate em 1 a 1 
com o Manauara, válido 
pelo jogo de ida das quar-
tas de final do Campeo-
nato Amazonense.

Após breve passagem 
pelo Gavião do Norte em 
2020, o experiente meia 
de 32 anos, que foi titular 
e atuou os 90 minutos do 
confronto, participando 
inclusive da jogada que 
resultou no gol de empa-
te do Manaus, avaliou sua 
primeira partida no retor-
no ao clube.

“Venho de uma sequên-
cia boa de jogos pelo Bar-
ra no Catarinense, então 
me senti muito bem. Cla-
ro que sempre temos que 
pensar em evoluir cada 
vez mais e é isso que vou 
buscar aqui no Manaus. 
Mas pelo primeiro jogo 
me senti muito à vontade 
e confiante, até porque o 
time tem muita qualida-
de e isso ajuda bastante”, 
analisou o jogador.

O próximo desafio de 
Felipe Baiano com a equi-
pe do Manaus será na 

quarta-feira (16), diante 
do São Paulo, às 21h30 
(de Brasília), no Estádio 
do Morumbi, pela segun-
da fase da Copa do Brasil. 
Mesmo tendo pela frente 
um adversário de mais 
tradição, o meio-campis-
ta acredita que o time 
esmeraldino pode repe-
tir o feito de dois anos 
atrás, quando eliminou 
o Coritiba, ao vencer os 
paranaenses por 1 a 0, na 
Arena da Amazônia, pela 
primeira fase da compe-
tição nacional.

“A Copa do Brasil tem 
mostrado em várias edi-
ções que a história é es-
crita dentro de campo, 
principalmente nessas 
primeiras fases onde são 
jogos únicos e eliminató-
rios. Nós mesmos já com-
provamos isso ao elimi-
nar o Coritiba em 2020. 
Respeitamos o São Paulo 
e sabemos da qualidade 
de seus jogadores, mas 
também temos nosso va-
lor. Vamos mostrar nosso 
espírito aguerrido e bus-
car fazer um jogo inteli-
gente”, disse o meia.



 

Manaus, Quarta-feira,
16 de março de 2022

Patrícia Lima

Em tempos de incerteza 
no Amazonas, sempre se 
apontam novas alternativas 
econômicas para se acabar 
com a dependência da Zona 
Franca de Manaus. Uma das 
soluções vislumbradas por 
especialistas e autoridades 
está no turismo, diante da 
diversidade de atrações en-
contradas na região.

O Estado conta com 
variados tipos de relevo 
dentro da imensidão da 
Floresta Amazônica, ecos-
sistema presente em toda 
a região e que ainda conta 
com ações incipientes, tan-
to do poder público, como 
da iniciativa privada.

De acordo com a Amazo-
nastur, o turismo, enquan-
to gerador de empregos e 
oportunidades de trabalho 
e renda, pode impactar po-
sitivamente a economia do 
Amazonas ao passo em que 
se interiorizam as atividades.

“Deve-se ter em mente que 
o turismo no Amazonas é 
uma atividade de nicho, ou 
seja, não é e não pode ser 
trabalhado como turismo de 
massa. A nossa atratividade 
está intimamente ligada à 
natureza e à cultura dos po-
vos tradicionais, isso se tra-
duz em uma atividade de ex-
periência do visitante, onde 
busca maior exclusividade 
e sente-se parte da localida-
de”, afirmou a empresa.

Amazonastur
A Amazonastur destaca, 

ainda, que os segmentos 
de maior expressão do no 
Amazonas são os de obser-
vação da natureza, pesca 
esportiva, turismo cultural 
e náutico, além do turismo 
de observação de aves, que 
possui alta participação per 

capita, por ser altamente 
especializado e com preço 
mais elevado.

Questionada sobre os pla-
nos voltados ao fortaleci-
mento do turismo, a Ama-
zonastur ressaltou que em 
parceria com a Fundação 
Getúlio Vargas (FGV), elabo-
rou o Plano de Desenvolvi-
mento Territorial do Turis-
mo do Estado.

“O objetivo é posicionar 
definitivamente o destino 
Amazonas como referência 
do turismo de natureza no 
mercado nacional e interna-
cional, viabilizando assim a 
atividade do turismo como 
uma das mais importantes 
matrizes econômicas do 
Estado. O Governo do Esta-
do, por intermédio da Ama-
zonastur, está iniciando o 
desenvolvimento do Plano, 
buscando parcerias, recur-
sos e investimentos para 
começar essa construção de 
um turismo sustentável e 
sólido”, afirmou.

Segundo os indicadores 
da Amazonastur, no ano 
de 2020 a movimentação 
de turistas que visitaram o 

Amazonas teve uma queda 
de 45,01%, em comparação a 
2019, saindo de 624.774 para 
343.530 turistas, consideran-
do o cenário pandêmico.

Conforme os dados do 
Observatório de Turismo 
da Universidade do Estado 
do Amazonas (Observatur-
-UEA), o turismo de Ma-
naus gerou uma receita de 
R$ 797.907,09 no terceiro 
trimestre de 2020, muito 
aquém das possibilidades 
que o Estado oferece.

Para a presidente da Ma-
nauscult, Oreni Braga, não 
há dúvidas dúvida de que o 
turismo será um novo pilar 
no Estado.

“Nós sabemos que a Zona 
Franca de Manaus tem 
uma importância estraté-
gica. Daí porque o polo in-
dustrial é denominado polo 
industrial de Manaus. Es-
sas empresas empregam, 
geram renda e emprego no 
Brasil, portanto são tam-
bém empresas importan-
tíssimas para fomentar 
atratividade para o turismo 
com o projeto idealizado 
pela Suframa denominado 

Zona Franca Portas Aber-
tas. Além disso nós temos 
aqui todos os atrativos ne-
cessários para que o turis-
mo se torne efetivamente a 
economia paralela da Zona 
França de Manaus. Então 
basta que haja uma von-
tade política para que isso 
possa acontecer”, relata.

Ainda de acordo com Ore-
ni Braga, o prefeito de Ma-
naus está comprometido 
com o setor. “David Almeida 
definiu atrativos, projetos 
estratégicos para a capital 
como é o caso de constru-
ção de projetos, um exem-
plo é o processo do projeto 
do Memorial das Águas, En-
contro das Águas Rosa Al-
meida. Há o caso do Mirante 
da Ilha aqui próximo à Ma-
rinha, que será um projeto 
fantástico”, afirmou.

Segundo Oreni, os projetos 
elaborados pela prefeitu-
ra por meio da Manauscult 
vão gerar renda, riqueza e 
empregos para as pessoas, 
principalmente para o setor 
de serviços, incluindo a pres-
tação de serviço de gastro-
nomia e de artesanato.

“Também estamos traba-
lhando um novo projeto que 
é o termômetro do turismo 
na cidade de Manaus. Nós 
precisamos saber o perfil 
do nosso turista, de onde ele 
veio, o que veio fazer, quanto 
gastou, quanto tempo ficou 
em Manaus. O quanto en-
trou na economia do muni-
cípio em termos de gastos 
dessas pessoas que visitam 
a capital”, afirma.

A necessidade desse ter-
mômetro é saber o volume 
de investimento do setor 
privado, melhoria de inves-
timentos, captação de in-
vestimentos privados. Essas 
ações serão um mapa para 
que se possa pautar e me-

Turismo é alternativa 
econômica para o AM

Divulgação

Estado conta com relevo diversificado e o atrativo na maior floresta 
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lhorar as políticas públicas 
no setor turístico.

Interior
O secretário municipal de 

planejamento, agroindús-
tria, comércio e turismo de 
Rio Preto da Eva, Ronislei 
Martins, falou sobre os proje-
tos para fortalecer o turismo 
no município.

“Os projetos para o desen-
volvimento da atividade do 
turismo no município visam 
implementar a descentra-
lização das atividades le-
vando os visitantes para as 
cachoeiras, para os balneá-
rios, para as comunidades e 
principalmente para o turis-
mo de pesca esportiva. Outro 
grande projeto dentro dessa 
perspectiva é a criação do 
Parque Municipal no Balneá-
rio Municipal. A pretensão é 
criar esse parque aquático te-
mático para ter atratividade 
turística. Então esses são os 
dos principais projetos neste 
momento”, falou.

Segundo ele, as principais 
potencialidades do Rio Preto 
são principalmente o turis-
mo de Balneário, o turismo 
gastronômico por meio do 
café regional, o turismo de 
pesca esportiva praticada 
na parte mais baixa dos rios.

“O turismo não é somen-
te estrangeiro, mas quando 
a gente pensa no turismo 
local, quando é feito um tor-
neio de futebol no qual as 
pessoas vão passar um pe-
ríodo de vinte e quatro ho-
ras utilizando bens e servi-
ço já é atividade de turismo 
doméstico”.

O secretário não falou, po-
rém, qual seria a estratégia 
do município para atrair o 
turista nacional ou mesmo 
estrangeiro, cujo nível de exi-
gência é bem maior do que o 
do turista local.
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Uma pesquisa divulga-
da na terça-feira (15) pela 
Sociedade Brasileira de In-
fectologia (SBI) e pela bio-
farmacêutica Takeda reve-
lou que 31% dos brasileiros 
acreditam que a dengue 
deixou de existir durante 
a pandemia do novo co-
ronavírus (covid-19). Essa 
percepção, no entanto, 
contrasta com os dados do 
Ministério da Saúde, que 
apontou crescimento de 
43,5% no número de casos 
de dengue, considerando-
-se as seis primeiras sema-
nas deste ano em compara-
ção ao mesmo período do 
ano passado.

A pesquisa “Dengue: o 
impacto da doença no Bra-
sil”, ouviu 2 mil brasileiros, 
por telefone, entre os dias 
19 e 30 de outubro do ano 
passado e foi realizada pela 
Inteligência em Pesquisa e 
Consultoria (Ipec).

Mais de 30% dos brasileiros 
acham que a dengue acabou

Itália expressa preocupação com abuso infantil na Ucrânia

Divulgação

Divulgação

Pesquisa revela que 31% dos brasileiros acreditam no fim da doença

Há preocupação com as violações e abusos contra crianças afetadas

A representante perma-
nente adjunta da Itália jun-
to às Nações Unidas em 
Genebra, Marie Sol Fulci, 
expressou na terça-feira 
(15) sua profunda preocupa-
ção com as violações e abu-
sos contra crianças afeta-
das por conflitos armados 
em muitos países do mun-
do, incluindo na Ucrânia.

A declaração foi dada du-
rante discurso interativo 
com a representante es-
pecial do secretário-geral 
sobre crianças e conflitos, 
Virginia Gamba, no contex-
to da 49ª Sessão do Conse-
lho de Direitos Humanos  
da ONU.

Na cúpula, todos os países 
e partes em conflito foram 
convidados a abordar siste-
maticamente essas graves 
violações e continuar a se 
envolver com os enviados 
especiais para acabar e pre-
venir tais crimes.

A intervenção foi tam-
bém uma oportunidade 
para reforçar a “profunda 
preocupação” com os cres-
centes obstáculos ao aces-
so à educação das crian-
ças durante os conflitos 
armados, que as expõem a 
mais violência, exploração 
e abuso e têm impacto em  
seu futuro.

“É imperativo cumprir as 

obrigações do Direito In-
ternacional Humanitário 
na proteção de instalações 
educacionais e seus funcio-
nários, conforme descrito 
pelos princípios contidos 
na Declaração de Escolas 
Seguras, que pedimos para 
todos os Estados-membros 
das Nações Unidas a assi-
nar”, acrescentou Fulci.

Por fim, a italiana des-
tacou a importância de a 
comunidade internacio-
nal continuar a priorizar 
a questão da proteção das 
crianças afetadas por con-
flitos na agenda mundial 
e, assim, contribuir para al-
cançar os objetivos comuns 
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Além dos 31% que acre-
ditam que a dengue dei-
xou de existir na pande-
mia, outros 22% disseram 
que o risco com a doença 
diminuiu. Entre as razões 
apontadas para as duas si-
tuações, 28% disseram não 
ter ouvido falar mais na do-
ença e 22% responderam 
que “toda doença agora é 
covid-19” e não há casos  
de dengue.

Para os pesquisadores, o 
fato da população brasilei-
ra considerar que a doença 
deixou de existir durante 
a pandemia pode levar ao 
relaxamento das ações de 
controle e de prevenção, 
aumentando o risco de se 
contrair a doença.

“Essa realidade revelada 
pela pesquisa é preocupan-
te. Com a urgência da pan-
demia da covid-19, muitas 

doenças infecciosas, como 
as arboviroses (dengue), fo-
ram colocadas em segun-
do plano e até esquecidas. 
Precisamos retomar a dis-
cussão e os cuidados com 
a dengue”, alertou Alberto 
Chebabo, médico infectolo-
gista e presidente da SBI.

Entre os brasileiros con-
sultados, 30% afirmaram 
já ter tido dengue e 70% 
disseram conhecer alguém 
que já teve a doença. Entre 
os que já tiveram a doen-
ça, pouco mais da metade 
(55% do total) afirmou ter 
feito alguma mudança em 
sua casa para evitar a pro-
liferação do mosquito, tal 
como aumentar a limpe-
za do quintal, evitar deixar 
água parada em vasos de 
plantas e aumentar o cui-
dado com a água parada.

Apesar de a pesquisa ter 
apontado que o brasileiro 
conhece a doença, ainda 

há desconhecimento sobre 
como ela se desenvolve e 
suas formas de prevenção 
e de transmissão. A forma 
de contágio, por exemplo, 
não é totalmente conhe-
cida pela população: 76% 
acertaram, dizendo que ela 
decorre da picada de mos-
quito, mas 8% disseram 
não se lembrar de como 
ocorre a transmissão e 4% 
mencionaram que ela ocor-
re de pessoa para pessoa - 
o que não acontece. 

Além disso, seis em cada 
dez entrevistados (59%) 
não sabiam quantas vezes 
uma pessoa pode contrair 
a doença. Apenas 2% reco-
nheciam que se pode pegar 
dengue até quatro vezes, já 
que só existem quatro sub-
tipos de dengue: quem já 
teve dengue causada por 
um tipo do vírus não regis-
tra um novo episódio da do-
ença com o mesmo tipo.

de paz e segurança globais.
Na semana passada, o 

Fundo das Nações Unidas 
para a Infância (Unicef) já 
havia alertado para a ame-
aça à vida e ao bem-estar 
de 7,5 milhões de crianças e 

adolescentes ucranianos.
De acordo com a institui-

ção, pelo menos 500 mil 
meninos e meninas já dei-
xaram a Ucrânia e se tor-
naram refugiados, após a 
invasão russa.
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O Amazonas é terra de 
grandes talentos, um ce-
leiro de pessoas com ha-
bilidades para a música, 
dança, o teatro, e não seria 
diferente na área da produ-
ção audiovisual.

O AGORA entrevistou o 
produtor audiovisual ama-
zonense Thiago Morais 
de Lima Junior, que teve 
o seu mais recente curta-
-metragem de animação 
“Cem Pilum – A História Do 
Dilúvio” selecionado para a 
mostra competitiva do 15º 
Curta Taquary, que ocor-
rerá nesta semana, entre 
o dia 16 a 22 de março,  
em Pernambuco.

Essa não é a primeira 
vez que Thiago vai ter 
um de seus trabalhos 
exibidos nacionalmente. 
Perguntado sobre como e 
quando iniciou no mundo 
artístico do audiovisual, o 
produtor contou um pou-
co de sua trajetória.

“Minha história com pro-
dução de vídeos começou 
em 1995, quando trabalhei 
em uma emissora de TV 
e os colegas de trabalho 

sempre diziam que eu fa-
zia imagens “diferentes” 
do padrão de TV. Conheci 
alguns alunos do curso de 
Publicidade que me cha-
mavam para fazer vídeos 
para compor seus traba-
lhos da faculdade, e logo 
me interessei pelo curso 
e prestei vestibular em 
2000. Quando entrei na 
faculdade, produzi alguns 
trabalhos em vídeo que 
sempre chamavam a aten-
ção dos professores. Então, 
em 2003 participei do meu 
primeiro festival nacional 
e fui premiado”, contou.

Após a primeira con-
quista e sentindo-se moti-
vado, Morais fez Produção 
Audiovisual como segun-
da graduação, na Univer-
sidade do Estado do Ama-
zonas (UEA).

Em seu trabalho de con-
clusão de curso produziu o 
curta metragem “A Estra-
nha Velha Que Enforcava 
Cachorros”, que participou 
de 53 mostras e festivais 
entre 2018 e 2020.

Para ele, ter os seus tra-
balhos exibidos em todo 
o país é relevante e uma 
oportunidade de expor a 

arte regional, além de pro-
mover o desenvolvimento 
profissional, tendo conta-
to com culturas, artes e 
ideias diferentes.

“Muitos produtores au-
diovisuais do Amazonas 
estão sendo selecionados 
para festivais nacionais 
e internacionais, e isso é 
muito importante para a 
classe artística. É a opor-
tunidade de mostrarmos a 
produção local, que é feita 
com qualidade e concorre 
junto com trabalhos de vá-
rios lugares, além da possi-
bilidade da troca de conhe-
cimentos e o intercâmbio 
cultural que acontece nos 
festivais”, disse.

Thiago contou, também, 
com alegria, que o curta 
“Cem Pilum – A História 
do Dilúvio” será o filme de 
abertura da Mostra em Per-
nambuco, conforme a orga-
nização do evento.

O curta foi produzido em 
2021. É o resgate de uma 
das histórias contadas pelo 
aquarelista Feliciano Lana, 
fazendo uma homenagem 

ao artista, que foi vítima da 
Covid-19 e faleceu em 12 de 
maio de 2020.

Segundo Morais, o filme 
retrata nossa cultura. “Ti-
vemos o cuidado de não 
alterar a história nem os 
traços do Feliciano, e para 
isso utilizamos uma téc-
nica simples de animação 
em 2D. Também pensando 
na cultura Dessana, que é 
a etnia do Feliciano Lana. 
O compositor da Trilha so-
nora, César Lima, realizou 
uma pesquisa de cantos 
e instrumentos Dessana. 
O projeto foi contempla-
do pela Lei Aldir Blanc 
– Prêmio Feliciano Lana 
da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa do 
Amazonas”, explica.

Sobre os projetos para 
este ano, Thiago revela que 
tem novas produções a ca-
minho. “Tenho outro filme 
pronto, o curta-metragem 
“Beto”, que é uma ficção re-
tratando uma família que 
vive em uma comunidade 
amazônica e o cenário da 
pandemia”, finalizou.

Produtor compete com filme 
regional em Pernambuco

Divulgação

Curta do produtor amazonense será o filme de abertura da Mostra

Foi lançado na segun-
da-feira (14) um edital 
com 50 vagas gratuitas 
para a oficina “Portfólio 
Artístico: da Teoria à Prá-
tica”, destinada a artis-
-tas manauenses.

O projeto Qualifica Ar-
tista Manauara: o Sucesso 
Depende de Você, que faz 
parte do Programa Muni-
cipal de Formação Artís-
tico e Cultural (Promfac), 
tem como objetivo ofertar 
capacitação e qualificação 
profissional para todos 

Manaus oferta 50 vagas em oficina para artistas

 

os artistas residentes em 
Manaus, atuantes nos di-
versos segmentos da arte.

É voltado a artistas 
manauenses, que te-
nham a partir de 16 anos, 
com ensino fundamen- 
tal completo.

“O projeto foi idealizado 
com o objetivo de agregar 
na formação e no conheci-
mento dos artistas locais. 
Esse é o primeiro edital 
do ano direcionado a esse 
público e esperamos con-
tinuar contribuindo e dis-

seminando a arte do povo 
manauense”, frisou o se-
cretário da Secretaria Mu-
nicipal do Trabalho, Empre-
endedorismo e Inovação 
(Semtepi), Radyr Júnior.

Oportunidade
O diretor-presidente da 

Fundação Municipal de 
Cultura, Turismo e Even-
tos (Manauscult), Alonso 
Oliveira, destacou que as 
secretarias municipais 
estão trabalhando de for-
ma integrada, conforme 

orientação do prefeito Da-
vid Almeida.

“A qualificação da classe 
artística e o fortalecimento 
da economia criativa, são 
prioridade em nossa ges-
tão. O trabalho de forma in-
tegrada com a Semtepi, por 
meio de cursos, oficinas e 
palestras, desenvolve e am-
plifica cada vez mais o polo 
cultural, e principalmente o 
empreendedorismo artísti-
co”, observou.

Os interessados devem 
baixar o edital e preencher 

o formulário disponível em 
(semtepi.manaus.am.gov.
br), na terça-feira (15) das 9h 
às 17h, para realizar a pré-
-inscrição. O preenchimen-
to do formulário garante a 
inscrição desde que haja 
vagas disponíveis.

A oficina será realizada 
presencialmente no anexo 
do Escritório do Empreen-
dedor, localizado na rua 
Miranda Leão, 82, Centro, 
ainda nesta semana, na 
quinta-feira (17) e sexta-
-feira (18).
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 HORÓSCOPO  

Áries 

Libra

Gêmeos

Sagitário

Leão

Aquário

Touro 

Escorpião

Câncer

Capricórnio

Virgem

Peixes

CRUZADINHA 

Resposta 
do anterior 

Você está alcançando os seus 
objetivos. Mantenha os olhos 
abertos. Há aliados úteis que 
você irá encontrar na estrada 
hoje. Você estará melhor equipa-
do para enfrentar as suas obriga-
ções se mantiver um equilíbrio 
saudável no que diz respeito a 
sua produção de energia. Você 
vai ser brilhante ao reconciliar 
restrições graves. 

Você está se tornando indife-
rente e despreocupado em sua 
perspectiva. Seus contatos serão 
extremamente agradáveis. Seria 
interesante ser mais exigente 
quanto à qualidade de sua dieta. 
Como resultado, você se sentiria 
melhor. Surge a necessidade de 
um retorno e surgem questões 
de fundo, tire um tempo para 
estudá-las.

A atmosfera será mais ale-
gre e você sente maior liberdade 
para desfrutar a vida ao máximo, 
então siga as suas inclinações! 
Você está um pouco nervoso 
sem perceber. Dê-se uma folga, 
não abandone os seus sonhos. 
Sua tendência a protestar vai 
levá-lo a algumas situações 
complicadas. Fique o mais calmo 
possível. 

Você se sente pronto para mu-
dar as coisas, chegue às devidas 
conclusões e comece tudo nova-
mente. Sua saúde será afetada 
por problemas renais, você deve 
beber mais líquidos. Elimine o 
que não é necessário em todos os 
aspectos. O fim de uma situação 
embaraçosa está à vista graças a 
sua diplomacia. Seja otimista e 
fique longe de sua rotina. 

A profundidade de suas con-
vicções será comunicativa. Ex-
presse-se sem falsa modéstia, 
a mensagem será transmitida. 
Cuidado com o sistema digesti-
vo e dê uma boa olhada em sua 
dieta, certificando-se de que você 
tem a nutrição que realmente 
precisa. Seu humor bastante cí-
nico não será para todos os gos-
tos. Preste mais atenção ao redor.

Você terá que definir um pra-
zo para o progresso bem suce-
dido de seus projetos, pense em 
longo prazo. Você está sentindo 
os efeitos do esforço físico que 
tem feito recentemente. Vá com 
calma e relaxe. Não aja precipi-
tadamente, especialmente hoje. 
Você precisa de mais distância 
emocional antes de tomar qual-
quer decisão. Não perca tempo.

Suas amizades parecem bem 
sucedidas. Este é o momento de 
rever as coisas com certas pes-
soas. Seria bom tomar precau-
ções contra o frio e o vento. O 
ar não é um elemento favorável 
para você hoje. Você está pas-
sando por uma ampla gama de 
emoções. Você poderá ir do riso 
às lágrimas hoje. Coloque as coi-
sas em perspectiva.

O calor das pessoas ao seu re-
dor será muito gratificante. Não 
se isole. Aproveite o máximo de 
hoje, tomando muitas vitaminas 
- você precisa cuidar mais de si 
mesmo. Você irá direto ao pon-
to, basta seguir seus instintos e 
isso estará a seu favor. Não tem 
sentido ser tão meticuloso, você 
está desperdiçando energia. Uma 
nova oportunidade chegará.

Você terá que mostrar paci-
ência e diminuir o ritmo para 
liberar a tensão. Evite discus-
sões calorosas, isto gastará suas 
energias. Você vai ganhar, nunca 
duvide disso. Meditar seria bom 
para recarregar as suas baterias.  
Você vai estar mais sério que o 
normal. Ver seus amigos poderia 
animá-lo; não fique sozinho. Sua 
ousadia é um bom presságio.

Você vai sair facilmente de 
uma luta. O que parecia insupe-
rável se transformará em algo 
positivo. Seus ligamentos pre-
cisam ser tonificados e fortale-
cidos - vá com calma com seus 
movimentos. Sua agilidade men-
tal permite que você encontre as 
palavras certas para tratar de as-
suntos difíceis com seu parceiro. 
Fale sobre o que é importante. 

Você vai estar completamente 
consumido pelos seus pensa-
mentos e sonhos e estará total-
mente inspirado para realizá-los. 
Você tem feito muitas coisas, o 
cansaço pode pregar peças em 
você. Tire um tempo para ter 
um pouco de paz e tranquilidade 
para recarregar suas baterias. 
Você vai descobrir verdades da-
queles que o rodeiam. 

Você vai estar mais despre-
ocupado e tolerante do que o 
normal e as pessoas próximas 
a você ficarão felizes com isso! 
Evite movimentos bruscos ou 
você correrá o risco de colocar 
muita pressão sobre seus mús-
culos e ligamentos. Tudo que 
seja relacionado com realização 
e criatividade será favorecido 
hoje.
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A jornalista Glória Maria, 
72 anos, contou o tipo de 
matéria especial que está 
pensando em fazer ainda 
em sua carreira.

“Tô querendo ir para 
Marte numa dessas ma-
quinas aí. Seria um gran-
de presente da Globo, to-
mara que tenha algum 
poderoso ouvindo a gen-
te”, brincou a jornalista no 
“Roda Viva” (TV Cultura) 
de segunda-feira (14).

“Se tiver alguém ouvin-
do, deixa eu ir, seria minha 
grande matéria final. Se-
ria um grande presente da 
Globo depois desses anos 
todos”, brincou.

O assunto surgiu du-
rante a sabatina quan-
do Glória foi pergun-
tada sobre ter sofrido 
censura. Ela respondeu de  
forma enfática:

“Censurada eu nunca fui 
porque nunca dei tempo 
pra censura. Nunca nin-
guém me falou ‘Isso você 
não pode’. Tem umas coi-
sas que eles acham falta 
de juízo, coisas perigosas”, 
contou, se referindo ao de-

Glória Maria quer ir para 
Marte em sua despedida

Divulgação

Jornalista disse que ainda gostaria de fazer uma matéria em Marte
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Receitas
Feijão branco à Italiana

não precisa de mais nada, 
porque você não cria só 
laços profissionais, você 
cria laços de vida que 
vão muito além do que 
qualquer pessoa pode  
imaginar”, finalizou.

Modo de encarar a vida
“Sempre sou pessimis-

ta, senão não estaria viva 
depois de ter tido um tu-
mor no cérebro esquisito, 
mas, ao mesmo tempo, 
sou realista”, falou, refor-
çando que a humanidade, 
ao mesmo tempo em que 
faz muitos avanços, ain-
da não consegue avançar 
em questões como a cura 
do câncer.

Quanto mais a gente 
caminha, mais a gente 
fica esquisito. Estamos à 
beira de uma guerra nu-
clear. Como a gente pode 
ser totalmente otimista? 
A gente tem que ser, mas 
sabendo pra onde olhar. 
Eu aprendi a ser real. 
Adoraria ser uma Polia-
na, mas a vida, o mundo, 
a história não me permi-
tem ser assim”.

INGREDIENTES
1/2 kg feijão branco
4 gomos de linguiça calabresa
2 caixas de molho de tomate
2 caixas de água
1 cebola
2 colheres de óleo de milho
Sal, alho, orégano e louro a gosto

MODO DE PREPARO
Deixe o feijão de molho cerca de 30 mi-

nutos. Enquanto isso, na panela de pres-

são, coloque o óleo e frite bem a linguiça 
em rodelas. Acrescente a cebola até ficar 
molinha, coloque os temperos, menos o sal 
(pois a linguiça calabresa é salgada). Co-
loque as 2 caixas de molho e 2 caixas de 
água (o feijão vai cozinhar aí). Por último 
o feijão branco. Mexa bem. Feche a panela, 
quando pegar pressão, marque 20 minutos. 
Abra a panela, prove se o feijão está moli-
nho e prove o sal. Caso o feijão ainda esteja 
um pouco duro, veja se precisa mais um 
pouco de água para não pegar no fundo.

sejo de ir à Marte.
No programa, a jor-

nalista falou ainda  
sobre racismo.

Tumor no cérebro
Em 2019, Glória passou 

por uma cirurgia de emer-
gência para retirar um 
tumor no cérebro. Ela con-
tou que a situação não a 
deixou com medo.

“Não tive medo, eu não 
pensei na possibilidade do 
fim, nem por um segundo. 
Eu sei que eu estava viva, 
com o diagnóstico de um 

tumor no cérebro. Se eu 
não tivesse descoberto, ele 
me mataria em 15 dias. Ele 
criou um edema em volta 
e esse edema inflamou 
e me fez ter uma con-
vulsão - que não deixou 
sequelas. Eu tinha 30 ou 
40% de sobreviver e 20 de 
sobreviver sem sequelas, 
mas não tive medo por-
que a vida é isso”, contou  
a jornalista.

A vida é feita de nuvens 
rosas e cinzas e eu apren-
di ao longo da minha a 
conviver com as duas. Não 

consigo viver pensando 
no pior, mas também não 
penso no melhor, pense 
no que é a vida e a vida é 
assim, pra ser vivida e as 
vezes ela é bonita”.

Ela contou ainda um 
fato curioso da situação: o 
cantor Roberto Carlos foi a 
primeira pessoa que a li-
gou após a cirurgia.

“Quando eu tirei meu 
tumor, depois de dois dias 
na CTI, incomunicável, eu 
estava saindo de maca, 
tocou o telefone. Era o Ro-
berto Carlos. Ele foi a pri-
meira pessoa que eu falei 
e ele só dizia: ‘Glorinha, es-
tou orando por você. Você 
vai sair dessa, não se pre-
ocupe, não vai ser um pro-
blema. Você vai sair’. E eu 
não sabia o que falar, eu 
não conseguia falar”.

“Quando chegou no 
quarto, ele me ligou de 
novo perguntando o que 
eu precisava e eu disse 
que não precisava de mais 
nada porque ele tinha me 
dado o que eu precisava: 
amor e carinho.”

“Quando você tem isso, 
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A cantora brasileira Rubi Brazil NBA, que tem fei-
to sucesso na Europa, lançou um single com apelo 
emocional que retrata os encontros e desencontros 
amorosos que ela teve, inclusive com astros da mú-
sica internacional. Com a música “NBA Never Brok 
Again”, a intérprete está bombando nos países eu-
ropeus. Cantora e intérprete, Rubí chegou à Europa 
como modelo, mas sempre sonhou alcançar o lugar 
que hoje ela conquistou. Além da voz, ela tem o gin-
gado brasileiro e as “curvas” daqui. Com um Bum-
bum de mais de 115 cm, ela não tem paz nas ruas 
europeias. 

Rubí Brazil

Rubí Brazil
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Gabriela Brasil 

A existência da nova va-
riante da Covid-19 no Brasil, 
a Deltacron, foi confirmada 
pelo ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga, na terça-feira 
(15). A cepa foi encontrada 
nos Estados do Pará e Ama-
pá e sua descoberta acende 
um alerta para o Amazonas, 
onde foi permitida a flexibi-
lização do uso de máscaras. 
Para especialistas, a variante 
carrega muitas incertezas e 
o momento atual não é oti-
mista para a desobrigação do 
item no Estado. 

Duas pessoas foram infec-
tadas pela variante “Delta-
cron” na região Norte do país. 
A cepa tem características 
combinadas das variante 
Delta e Ômicron, sendo cha-
mada informalmente por 
esse nome. Seu aparecimen-
to foi confirmado pela primei-
ra vez na França, em janeiro 
de 2022.

De acordo com o ministro 
Marcelo Queiroga, o monito-
ramento da nova variante já 
está em andamento, assim a 
atenção para o aumento de 
casos da doença na China. 
Somente nas últimas 24 ho-

ras, o país registrou 5.280 ca-
sos da Covid-19, o maior nú-
mero desde o primeiro surto 
em 2020, de acordo com a Co-
missão Nacional da Saúde..

No Amazonas, o gover-
nador Wilson Lima assinou 
um decreto, no dia 11 de mar-
ço, que desobriga do uso de 
máscaras em ambientes 
abertos a partir do dia 12 de 
março. Porém, a recomen-
dação do uso do item ainda 
prevalece para idosos com 
mais de 70 anos.

O secretário Anoar Samad 
informou, na terça-feira (15), 
que a variante Deltacron 

apresenta baixo risco de 
apresentar um novo surto 
epidemiológico no estado e 
salienta a importância da 
campanha de vacinação. 

Já a o prefeito David Almei-
da anunciou no dia 8 de mar-
ço a flexibilização do item de 
proteção contra a Covid-19 a 
partir desta quarta-feira (16).

A Prefeitura de Manaus 
informou ao AGORA, que a 
flexibilização do uso de más-
cara em ambientes ao ar livre 
na cidade, será publicada na 
edição do Diário Oficial do 
Município (DOM) nesta quar-
ta-feira (16).

Alerta
A identificação da nova 

cepa da doença, em dois 
Estados próximos ao Ama-
zonas, sinaliza um novo 
alerta para a região. Confor-
me o epidemiologista Jesem 
Orellana, a suspensão do uso 
das máscaras é um erro, vis-
to as incertezas que a nova 
cepa carrega.

“Ainda se sabe pouco so-
bre a letalidade da Deltacron, 
transmissibilidade ou até 
fuga às respostas geradas 
pelas vacinas contra a CO-
VID-19, mas já circula há se-
manas em diferentes países. 
Portanto, estamos falando 
de um fato indiscutível, a 
grande capacidade de sur-
preender do novo coronaví-
rus, especialmente quando a 
maioria quer acreditar que a 
pandemia acabou”, explica o 
epidemiologista.

Também afirma que a de-
tecção da doença no país e 
na região Norte já era espe-
rada, pois muitas pessoas 
percebem o atual momen-
to como o fim da pandemia 
e como consequência re-
laxam com as medidas de 
proteção contra a doença. 
“O país vive um clima de 

Casos da ‘Deltacron’ são 
confirmados no Norte 
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Amapá e Pará registraram casos da nova variante do coronavírus (Covid)

fim do problema, o que con-
figura fuga da realidade 
que bate à porta do Reino 
Unido com novos aumen-
tos de casos leves e graves, 
após a liberação quase que 
total das restrições, bem 
como com o surpreenden-
te surto de COVID-19 na  
China”, disse.

Segundo o infectologista 
Nelson Barbosa, ainda é mui-
to cedo para a Organização 
Mundial da Saúde (OMS) de-
terminar o grau de risco da 
Deltacron. No momento, ela 
tem se espalhado pelo mun-
do, atingindo países como 
França, Holanda e Dinamar-
ca, porém com um volume 
de óbitos reduzido.

Ao mesmo tempo, ressalta 
que o clima atual é de cautela, 
e não vê com otimismo a não 
obrigatoriedade do uso de 
máscaras no Amazonas, em 
razão do aumento de casos 
da China, após o país flexibi-
lizar as medidas não farma-
cológicas contra a Covid-19. 
“Nós estamos vendo o que 
está acontecendo na China. 
Mais de cinco mil casos. Tan-
to que lá fizeram o lockdown, 
porque a variante Delta vol-
tou a infectar e a aumentar o 
número de casos inclusive de 
mortes. Então não vejo com 
prudência, neste momento a 
gente relaxar o uso de más-
caras. Até porque nós temos 
mais 35% dos municípios 
em que a taxa de imunização 
não passa de cinquenta por 
cento”, diz Nelson Barbosa.

Concurso nº 5645 - 12/03/2022

Prêmio Bilhete Valor do Prêmio (R$)

1º Sorteio

2º Sorteio

1º 058676 1.350.000,00
2º 009374 R$ 15.500,00
3º 033251 R$ 14.000,00
4º 030407 R$ 13.000,00
5º 027517 R$ 12.227,00

CONCURSO  2346 - 15/03/2022

07         11           25          28          42        44

02        11            13            14           38        45

  02   03   04

 05        08       09      14       17      18     19   20     21    23      24     25    

Concurso n. 2471 - 15/03/2022

00         03             05         17           18

22 34 39 45 56 

57 61 66 67 71 

73 80 83 87 98

Lotomania 2286 - 14/03/2022

Concurso n. 2462 - 12/03/2022

03 16 23 41 45 57

08 12 19 30 33     70 71

Concurso n. 5803 - 15/03/2022

Concurso n. 1760 - 15/03/2022

06               07        17         56          71


